

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Vendredi 8 mars 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 12**

(environ samedi 1^{er} avril 30 après JC)

¹ Six jours avant la Pâque, Jésus arriva à Béthanie où était Lazare qu'il avait ressuscité. ² Là, on lui offrit un repas ; Marthe servait et Lazare était parmi ceux qui se trouvaient à table avec lui. ³ Marie prit un demi-litre d'un parfum de nard pur très cher, en versa sur les pieds de Jésus et lui essuya les pieds avec ses cheveux ; la maison fut remplie de l'odeur du parfum. ⁴ Un de ses disciples, Judas l'Iscariot, celui qui allait le trahir, dit : ⁵ « Pourquoi n'a-t-on pas vendu ce parfum 300 pièces d'argent pour les donner aux pauvres ? » ⁶ Il disait cela non parce qu'il se souciait des pauvres, mais parce que c'était un voleur et, comme il tenait la bourse, il prenait ce qu'on y mettait. ⁷ Jésus dit alors : « Laisse-la ! Elle a gardé ce parfum pour le jour de mon ensevelissement. ⁸ En effet, vous avez toujours les pauvres avec vous, tandis que moi, vous ne m'aurez pas toujours. »

⁹ Une foule de Juifs apprirent que Jésus était à Béthanie ; ils y vinrent, non seulement à cause de lui, mais aussi pour voir Lazare qu'il avait ressuscité. ¹⁰ Les chefs des prêtres décidèrent de faire mourir aussi Lazare ¹¹ parce que beaucoup de Juifs les quittaient et croyaient en Jésus à cause de lui.

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !

« Le parfum qui remplit la maison »¹

À Béthanie, des amis sont réunis autour de Jésus dans une maison hospitalière. Ils organisent un festin en l'honneur de celui qui a ressuscité leur concitoyen, Lazare. Ce repas n'a pas lieu chez les sœurs de Lazare, mais chez Simon que Jésus a guéri de la lèpre (Marc 14.3). Les deux sœurs y sont invitées avec leur frère. Jésus passe son dernier sabbat avec ses amis qui désirent lui exprimer leur reconnaissance.

Il y a différentes manières de servir le Christ et de lui témoigner son amour.

« Marthe servait » (Jn 12.2). Marthe sert Jésus dans le calme et la confiance.

Lazare est là, témoin vivant et silencieux de la puissance du Seigneur, un des plus puissants témoins de Jésus. Nous croyons ne pouvoir remercier Dieu, le servir et le glorifier que par des actes et des dons. Mais nous voyons ici qu'on peut être témoin du Christ par ce qu'on reçoit et par ce qui nous arrive. Lazare, homme tranquille et effacé, est devenu un éloquent témoin en ce que la puissance et l'amour du Christ s'est manifesté en lui.

Quant à Marie, elle offre à Jésus ce qu'elle a de plus précieux. Sans hésiter, sans calculer les conséquences de son acte, elle brise le vase d'albâtre (Mt 26.7).

¹ Méditation inspirée par une étude d'Aaron Kayayan

C'est un don d'une valeur de trois cents deniers. Un denier, c'était le gain journalier d'un ouvrier d'alors. Le parfum que Marie répandit sur la tête de Jésus et dont elle oignit ses pieds représente approximativement le gain annuel d'un ouvrier. Elle oint donc les pieds du Seigneur de l'huile précieuse et parfumée et les essuie de ses longs cheveux dénoués. L'hommage pourrait être qualifié d'insensé. Mais rien n'est trop beau pour lui, rien n'est trop cher. Pour lui chanter sa reconnaissance, elle livre sans regret son trésor, la maison se remplit de ce parfum « de bonne odeur » (2 Co 2.15), et le monde entier en sera éternellement embaumé (Mt 26.13).

Devant cette folie, les disciples s'indignent de cette générosité (Mt 26.8-9). Judas, le trésorier corrompu, montre, sous son raisonnement en apparence rigoureux, sa convoitise déçue. Jésus défend Marie en révélant le sens de ce geste qu'elle vient d'accomplir. En cette heure unique, elle a prophétisé la mort du Seigneur et prépare son corps pour la tombe. C'est aussi un parfum qui est comme une action de grâce pour cette mort qui, malgré les apparences, ne sera pas une défaite, mais la victoire sur Satan, le péché et le monde. Cet événement, à nul autre pareil, mérite d'être marqué par un don exceptionnel, le parfum d'agréable odeur d'une âme qui aime et croit. **Ce geste manifeste l'adoration de Marie.**

Cet amour intense pour Jésus permettra à Marie de déborder d'amour pour les pauvres.

En attendant, le filet se resserre autour du Christ. On a appris sa présence à Béthanie et les chefs du peuple guettent une occasion favorable pour accomplir la parole à double sens de Caïphe : « *Il est avantageux pour vous qu'un seul homme meure pour le peuple et que la nation entière ne périsse pas* » (Jn 11.50).

Sommes-nous reconnaissants du don suprême que Dieu nous accorde en Jésus-Christ ? Car nous lui sommes infiniment redevables. Il nous a donné le salut et la vie éternelle.

« *Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort* » (Jn 11.25).

Prions :

Seigneur Jésus, tu nous as tellement aimé ; tu nous as tellement donné ; notre amour est si faible en rapport de l'infini richesse de ta grâce. Inspire et reçois notre adoration. Que nos cœurs soient, jusqu'à notre dernier souffle, remplis de reconnaissance et d'amour débordant pour toi. Que l'offrande de nos vies soit un parfum qui te soit agréable !

Adorons en chantant (2 mn) :

JEM 864 Je te donne tout :

<https://youtu.be/VoGvzmAPr40>
